
 

 

 

   DESIGNADAS LAS FIESTAS LOCALES PARA 2016 

  La Junta local de Gobierno del ayuntamiento de Aceuchal, se reunía a      
primeros del mes de Octubre con el objetivo de designar las fiestas locales 
para el próximo año 2016. Finalmente se acordaron como festivos locales, el 
lunes 28 de Marzo, Día de la Jira y el viernes 9 de Septiembre con motivo de 
la festividad de Ntra. Sra. De la Soledad. 

NUEVA CONVOCATORIA DE UN TALLER DE EMPLEO 
PARA MENORES DE 25 AÑOS 

En pocas semanas, se 
pondrá en marcha en 
nuestro municipio un 
nuevo Taller de Empleo, 
@aprendizext con 
especialidades de 
“Jardinería” y “Atención 
sociosanitaria a personas 
en el domicilio”. El 
mismo va dirigido a 
jóvenes de entre 16 y 25 
años con una duración de 
12 meses. Para participar 
en dicho taller, es 

requisito imprescindible estar inscrito en el 
Sistema de Garantía Juvenil. Los 
interesados pueden informarse poniéndose 
en contacto en el Agente de Empleo Local, 
que se encuentra los lunes y jueves en el 
Ayuntamiento de nuestro municipio. 

Recordar, que La Garantía Juvenil es una 
iniciativa europea que pretende facilitar el 
acceso de los jóvenes al mercado de 
trabajo. A través de él, los jóvenes pueden 
recibir una oferta de empleo, de educación 
o formación tras haber terminado sus 
estudios y quedar desempleados. 

 

AGENDA NOVIEMBRE 

5 Noviembre – Pleno ordinario (Salón de plenos municipal)  

13 Noviembre – Feria del Mayor (La Albuera) 

14 Noviembre – IV Raid Villa de Aceuchal 

25 Noviembre – Día internacional contra la violencia de género 

 

 



OPINIÓN 

 

UN POCO DE CIVISMO, POR FAVOR 

Francisco Alonso de Mingo 

Sé que la inmensa mayoría de los que me estáis leyendo sois educados y 
limpios. Lo que voy a decir no va con vosotros. 

Tenemos un pueblo bonito con calles bien preparadas, una Iglesia preciosa, un 
interesante convento y siete ermitas que adornan el entorno con su blancura y su belleza. ¿Por qué no lo 
cuidamos? En todo el pueblo, repartidas por diversos lugares, hay papeleras en las que no se tiran los 
restos y papeles, sino que se tiran en el suelo a su alrededor y manchas de chicles tirados por todas partes, 
que son luego muy difíciles de quitar. 

Recuerdo buzones de correo arrancados, cabinas de teléfono destruidas, macetas arrancadas y tiradas, 
algún contenedor quedado… y digo yo: ¿qué han sacado con todo esto? Divertirse manchando y 
destruyendo demuestra una falta de formación y de civismo que no debemos consentir de ninguna 
manera. Si hay que sancionar, pues se sanciona y si luego se pierden algunos votos o amistades, se ganan 
otras muchas de personas que saben apreciar el orden, la limpieza y la belleza. 

Después está el tema de las casas. Hay en nuestro querido pueblo muchas casas no habitadas y algunas ni 
siquiera visitadas y en consecuencia, casas con fachadas sucias y descarnadas en cuyo interior albergan 
criaderos de bichos y son foco de fealdad y de infección para todo el pueblo. Por favor, cuidemos un poco 
de todo esto que no es tan difícil ni tan costoso y sin embargo da gusto pasear por muchos pueblos donde 
ves por todas partes limpieza y orden. 

Respecto a los contenedores tendríamos mucho que hablar. Y yo pregunto ahora a algunos: ¿Cuesta 
mucho trabajo tirar los plásticos en su contenedor, los vidrios en el suyo y cada cosa en su lugar? 
Normalmente en los puntos de recogida de restos suele haber los distintos contendores, por lo cual es fácil 
poner cada cosa en su lugar. Y ya el colmo es cuando depositamos nuestras bolsas de basura en el suelo y 
acude al olor algún perro, que rompe la bolsa y esparce el contenido maloliente. Luego nos quejaremos de 
que el pueblo huele mal. 

Los ayuntamientos y las autoridades son los encargados de cuidar de todos estos temas, pero os aseguro 
que si los ciudadanos no colaboramos, poco podrán hacer los responsables del pueblo. 

Los cerdos son felices revolcándose en la basura, pero nosotros somos personas. 

 Que viváis muchos años revolcándoos en la belleza, el bienestar y la salud. Las personas queriendo, 
podemos hacer casi todo. 
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CONCLUYE EL II PROGRAMA APRENDIZEXT EN NUESTRO MUNICIPIO 

Un año ha pasado ya desde que el 1 de Noviembre de 2014 iniciara su andadura el II programa 
Aprendizext en nuestro municipio. Un proyecto de formación y experiencia teórico – práctica, dirigido a 
jóvenes de entre 16 y 25 años, que en esta segunda edición ha estado clasificado en tres ocupaciones, 
“Polimantenedor de edificios públicos”, “Instalación de jardines y mantenimiento de zonas verdes” y 
“Atención sociosanitaria a personas en el domicilio”. Bajo la tutela de  5 profesionales en las diferentes 
ramas, un administrativo y la directora del proyecto se ha formado a un total de 24 jóvenes alternando la 
práctica profesional y el trabajo real. 

 

 Además, se ha proporcionado una formación complementaria en la que se han adquirido conocimientos 

en las áreas de  Formación Básica y Gestión Empresarial y Autoempleo, además de unos módulos 

complementarios obligatorios de Alfabetización Informática, Prevención de riesgos Laborales, 

Habilidades Socioprofesionales, Sensibilización Medioambiental, Igualdad de Género y Orientación 

Laboral y Fomento de la Iniciativa Emprendedora.  

En el caso de los 

alumnos del taller 

de Polimantenedor 

de edificios 

públicos, han 

llevado a cabo la 

construcción de 10 

merenderos en las 

inmediaciones de la 

ermita de San Isidro 

y el acerado de la 

iglesia de San Pedro Apóstol. Para poder realizar trabajos de albañilería los alumnos han recibido además 

el curso necesario para la obtención de la Tarjeta Profesional de la Construcción (TPC). También han 

aprovechado para visitar empresas del sector, como fue la visita a la fábrica de “Cerámicas Mudéjar” en 

Berlanga. 

Por su parte, los alumnos de jardinería han actuado fundamentalmente en el entorno de la carretera de 

Almendralejo, donde han  llevado a cabo labores de mantenimiento general del terreno de cultivo y de la 

plantación e instalación del sistema de riego. 
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Han trabajado en el Ferial colaborando en el mantenimiento del entorno y en nuevas plantaciones, así 

como en la adecuación del talud de esta zona, una obra con gran impacto ambiental y de seguridad que ha 

consistido en la 

realización de 60 

terrazas de hierro y 

madera y plantación  en 

las mismas con planta 

autóctona como el 

romero, rastrero, retama 

y madroño. Además 

hemos visto a los 

alumn@s de jardinería 

en los últimos meses 

realizar numerosas 

actuaciones en el 

entorno de Aceuchal, como: remodelación del parque de San Blas, rotonda cementerio, poda de palmeras, 

recorte de setos, siega de césped, instalación de riegos automáticos, poda de árboles, tratamientos 

herbicidas… 

Durante el año de duración del proyecto, se han llevado a cabo, además numerosas actividades 

complementarias como charlas informativas fundamentalmente orientadas a la inserción laboral y visitas  
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a instituciones, ferias y empresas de los sectores del ramo. Empresas locales, IBERFORESTA o la visita a 

los viveros de producción de planta ornamental de la Diputación de Badajoz, situado en Don Benito. 

En la modalidad de 

atención sociosanitaria,  

las alumnas han 

desempeñado su 

actividad laboral 

fundamentalmente en 

domicilios de personas 

dependientes 

pertenecientes al 

SEPAD y en el piso 

tutelado del municipio, 

prestando atención en el 

ámbito de la higiene y 

atención domiciliaria, apoyo psicosocial en el domicilio y apoyo domiciliario y atención a las familias.  

También han realizado multitud de actividades, destacando la visita a la residencia de mayores “El Prado” 

en Mérida o la celebración del Día de la Salud en nuestra localidad, donde las alumnas del proyecto 

realización una toma de constantes a las múltiples personas que se acercaron a las puertas de la Casa de 

Cultura. 
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EL AYUNTAMIENTO Y EL CLUB ITACA FIRMAN UN CONVENIO DE 
COLABORACIÓN PARA LA PROMOCIÓN DEL DEPORTE 

El concejal de deportes, Antonio Fernández, el presidente del club Darío Alvano y el 
alcalde del municipio, Joaquín Rodríguez, presentes en la firma de dicho convenio 

  

Acaba de comenzar la temporada deportiva, y lo hace con novedades en el club Itaca Aventura, que ha 
firmado un convenio de colaboración con el ayuntamiento de Aceuchal. Un acuerdo que estará vigente 

durante la temporada 2015/2016 con opción 
de prórroga. Tras la firma de este convenio, 
que se realizaba en las instalaciones del 
polideportivo municipal, ambas entidades se 
comprometen a promocionar el deporte y las 
actividades deportivas en la naturaleza. En el 
acto, estuvieron presentes el alcalde de la 
localidad, Joaquín Rodríguez, el concejal de 
deporte Antonio Fernández y el presidente del 
club Itaca Aventura, Darío Alvano. 

Todos ellos, atendieron a este medio, para 
explicar las líneas generales en las que se basa 
este convenio y que servirán de guía en la 
relación club  y ayuntamiento. 

- Dario, ¿cuáles son las líneas generales de este convenio que se acaba de firmar? 

Desde el club queremos agradecer al ayuntamiento esta confianza que deposita en Itaca aventura, es 
un convenio,  que nos permite consolidar una  relación de colaboración, que se venía produciendo 
desde la creación del club, pero que este año se reafirma con un documento donde el club se 
compromete a seguir apostando por la promoción deportiva en la localidad de Aceuchal, sigue 
apostando por sus jóvenes, dándoles una oferta de ocio y tiempo libre lo más saludable posible y fruto 
de ello el ayuntamiento confía en nosotros con una ayuda económica que es muy importante para el 
desarrollo del club. Una relación que se establece fruto del interés común de apostar por la vida 
deportiva y saludable. 

- Cuarta temporada del club ¿Podemos decir que ya está consolidado? 

Si, podemos decir que el club poco a poco se va consolidando, el número de socios va creciendo 
mucho, yo calculo que este año llegaremos a los 70 socios. Familias que están muy implicadas, 
porque un club es de sus socios, y cada socio debe sentirlo como suyo. Además, poco a poco los 
alumnos que comenzaron en un principio, ya están formándose, de hecho, esta temporada contamos 
con tres monitores que han salido del propio club, como son Fernando, Soledad e Isabel. El objetivo, 
tener un club con unos cimientos fuertes, que sea garantía de futuro. 
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- ¿Por qué es tan importante para Itaca este convenio que se acaba de firmar? 

El club es una asociación deportiva, sin ánimo de lucro, que tenemos una cuota se socio para 
autofinanciarnos en la medida de lo posible, pero siempre, al ser un deporte multideportivo, con un 
montón de niños, con muchos viajes, competiciones,… conlleva una serie de gastos importantes. La 
estructura básica intentamos financiarla con esas cuotas y con la ayuda de algún patrocinador, pero sí que 
necesitamos para poder crecer, poder llegar a esos niños que nos demandan competiciones más largas, de 
hecho, algunos han participado en la Liga Española de Raids de Aventura, desplazamientos que requieren 
gastos. Esta ayuda municipal, nos permite seguir creciendo. 

 

Por su parte, el concejal de deportes, Antonio Fernández Manchón, también presente en la firma del 
convenio, se mostraba satisfecho con este acuerdo, ya que reconoce el auge de este club en los últimos 
años y la labor que realizan a nivel deportivo en el municipio. Una colaboración  que se basa en dos líneas 
principales, una económica de 4.000 €, que aportarán la concejalía de deportes y la concejalía de 
juventud, ocio y tiempo libre, dirigida por David Forte, al club a lo largo de 2016, y una segunda línea de 
colaboración en materia deportiva, con la realización de distintas pruebas deportivas en el municipio. 

La primera actividad que nace fruto de este convenio, ha sido la realización del III Cross urbano de 
Aceuchal, organizado por la concejalía de deportes  y la de juventud, y que ha contado con la 
colaboración de más de una decena de socios del club Itaca. 
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EL PROGRAMA DE ATENCIÓN A FAMILIAS CONTINÚA HASTA FINALES 
DE AÑO EN NUESTRO MUNICIPIO 

Patricia Monterrubio Fuentes  (psicóloga) y Mª 
José  Gómez Morillo (educadora social) son las 
responsables del programa de atención a familias 
que se ponía en marcha hace unos meses en 
nuestro municipio y que se prolongará al menos 
hasta finales de año. Se trata de un servicio 
público que gestiona la fundación ATENEA, en 
el que se da cobertura a todas las poblaciones 
que antes pertenecían a la Mancomunidad 
Integral, teniendo su sede este programa en 
Aceuchal, en concreto, se ubican en el centro de 
interpretación (conocido como “casita de 
madera”).  

Este programa está orientado a familias con 
menores a su cargo, y en situación de riesgo, 
estableciéndose dos líneas de actuación. Por un 
lado actuaciones que potencien una parientalidad 

positiva y por otro lado, 
medidas de orientación 
específicas de cara a 
situaciones de conflicto, o una 
dificultad psicosocial que se 
pueda dar en una familia 
concreta. 

Una de las actividades llevadas 
a cabo en el municipio, ha sido 
la escuela de madres y padres 
realizada durante el mes de 
Agosto en la Casa de Cultura. 
Un taller de carácter 
preventivo, cuyo objetivo no 
era otro que fomentar las 
relaciones positivas entre 
padres e hijos. Un taller, 
complementarias, donde se 
trabajaron los modos de llegar 

a acuerdos con nuestros hijos y como mejorar su 
comportamiento. Actividades con las que se 
pretendía trabajar en equipo, sacando 
conclusiones, con espacio para la reflexión y 
comunicación entre todas las familias. 

Un programa, dependiente de la concejalía de 
bienestar social, cuya responsable en Guadalupe 
García Ortiz, que trabaja en nuestro municipio al 
menos hasta finales de año. Estas dos 
profesionales, a pesar de ser un programa 
itinerante, se encuentran a disposición de 
cualquier familia que tenga dudas respecto a la 
educación de su hijo, o que se vea en una 
situación límite, pueden contactar con ellas, a 
través del teléfono de contacto 695 859 384 o en 
el correo mjgomez@fundacionatenea.org 

 

Arriba: Encarna Vargas (trabajadora social ayto) y  Guadalupe García  
(concejala de bienestar social). Debajo de izda. a drcha. Patricia 
Monterrubio (psicóloga) y Mª José Morillo (educadora social) 
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EL CEMENTERIO MUNICIPAL SE ENGALANA PARA LA 
CONMEMORACIÓN DEL DÍA DE LOS DIFUNTOS 

Con motivo de la celebración del Día de los Difuntos, desde la concejalía que rige Diego Robles Pozo, se 
han llevado a cabo diferentes acciones de mejora y embellecimiento del cementerio. En las últimas 
semanas, se ha procedido al traslado de los últimos restos mortales del antiguo cementerio al actual, 
siendo estos enterrados en tres nichos, realizados para tal fin, en los que se ha colocado una lápida con 
una inscripción que recuerda su procedencia. 

Por otro lado, se ha 
procedido a la limpieza 
y pintura de todo el 
recinto y se ha 
finalizado la 
construcción de una 
nueva galería de 
nichos. Como hecho 
más destacado, cabe 
hacer mención a la 

realización de un altar en el interior del campo santo para que se puedan realizar en él los actos religiosos 
necesarios, a lo que se ha sumado la colocación de una Cruz de granito en memoria de todos los difuntos 
en el centro de la rotonda que también se ha adecentado con la colocación de césped y flores naturales. 

LA GUARDIA CIVIL FESTEJA EL DÍA DE SU PATRONA ACOMPAÑADO DE 
LA CORPORACIÓN MUNICIPAL 

El pasado 12 de Octubre con motivo de la celebración de la Festividad de Ntra. Sra. del Pilar, patrona de 
la Guardia Civil se celebró en la Parroquia San Pedro Apóstol de nuestra localidad un acto religioso.  

Al mismo,  
asistieron el 
Alcalde de 
Villalba  D. 
Pedro Santos 
Redondo, el 
Alcalde de 
Aceuchal D. 
Joaquín 
Rodríguez 
González, el 
Brigada del 
puesto de la Guardia Civil de Aceuchal D. Francisco Fernando Gragera Menayo, que estuvieron 
acompañados por los miembros de la Corporación Municipal de nuestra localidad, los Agentes de la 
Guardia Civil pertenecientes al puesto de Aceuchal y la Jueza de Paz de Aceuchal. Finalizado el acto 
religioso todos los asistentes se desplazaron a las instalaciones del Cuartel de la Guardia Civil de 
Aceuchal donde se ofreció un vino de honor. 
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                                                                                       EMPLEO 

 

CENTRO ESPECIAL DE EMPLEO 

A lo largo del mes de Octubre, ha permanecido 
abierto el plazo de presentación de nuevas 
solicitudes para dar continuidad al Centro 
Especial de Empleo de nuestro municipio. Se 
han presentado un total de 17 solicitudes para 
cubrir 6 puestos, uno de limpiador/a de edificios 
municipales, dos puestos de peón de usos 
múltiples, dos plazas de barrenderos y uno de 
monitor sociocultural o administrativo si nadie 
cumple los requisitos. 

Los seleccionados, que comienzan a ejercer sus 
funciones en los primeros días de noviembre, 
han sido elegidos mediante un procedimiento de 
baremación -selección en el que se han tenido en 
cuenta, los méritos referidos a la experiencia 
profesional así como la formación reglada y no 
reglada. Otros aspectos a tener en cuenta han 
sido el tiempo de desempleo, las cargas 
familiares y el no percibir prestaciones. 

 

CONVOCADO UN PUESTO DE MONITOR DEPORTIVO PARA LA 
MODALIDAD DE BALONMANO 

En la primera semana del mes de Noviembre, está previsto que comience a ejercer sus funciones el nuevo 
monitor/a deportivo en la modalidad de balonmano. Un puesto cuyas bases han sido publicadas por el 
consistorio municipio. 

Los aspirantes al puesto, deben pasar una doble prueba, un concurso – oposición.  Una prueba teórica 
sobre las funciones objeto de contratación, en la disciplina de balonmano y un concurso donde se ha 
baremado la titulación académica, titulación deportiva relaciona con el deporte al que optan así como la 
experiencia profesional. 

Un contrato de un año de duración, para el que se exigía como requisito imprescindible, contar con 
conocimientos deportivos así como el curso de socorrismo acuático y el de primeros auxilios. El órgano 
de selección ha estado formado por un presidente, el coordinador deportivo de la localidad, Lorenzo 
Moriano, un funcionario del Ayuntamiento y funcionarios profesores de Educación Física de los centros 
educativos del municipio que han ejercido de vocales. 

 

NUEVOS CURSOS IMPARTIDOS POR ASAJA 

La asociación agraria de 
jóvenes agricultores y 
ganaderos (ASAJA), va a 
iniciar en nuestro municipio 
una batería de cursos 
totalmente gratuitos que se 

impartirán en la Casa de 
Cultura. Se trata de cursos de 
bienestar animal, Plaguicidas 
de uso agrícola y ganadero y 
un curso de 200 horas 
denominado Incorporación a 

la empresa agraria. Los 
interesados en participar 
deberán ponerse en contacto 
con el agente de Empleo y 
Desarrollo local o acudir a la 
Cámara Agraria. 
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NOCHE MÁGICA 

El viernes 9 de octubre, la Coral Ntra. Sra. de la Soledad celebró su XXX Aniversario, un 
recorrido que se iniciaba aquel lejano día 1 de junio de 1985 en la boda de unos amigos. 

    Fotos: Mª Carmen Pozo Rivera  

La preparación de la celebración de la efemérides comenzó a fraguarse meses atrás, primero con la 
decisión del formato del evento, a continuación con la elección de los temas a interpretar y aprendizaje de 
los nuevos, y por último con la laboriosa, pero bonita tarea de identificar a todos los antiguos miembros, 
quienes iban a ser los invitados de honor. Por la Coral han pasado más de 150 personas, manteniendo 
siempre una media de 35-40 personas en activo. No querían dar al acto únicamente un cariz 
conmemorativo mediante su repertorio histórico, sino que habían trabajado mucho para deleitar al público 
también con temas acordes a los nuevos tiempos. Y lo consiguieron en opinión de un entendido en la 
materia, Pepe Valadés, presidente de la Federación Extremeña de Corales e invitado al acto. 

El maestro de ceremonias fue Antonio Rodríguez Gordón, exmiembro vocal, pero colaborador habitual en 
estos menesteres. Como siempre, con su presencia, alocución y grave  voz –no en vano perteneció a “los 
bajos”- sacó lustre al acto. Tampoco escapó a las sorpresas cuando le pidieron sin previo aviso recitar los 
versos del poema Cantares de Antonio Machado, “caminante no hay camino…”, en la famosa canción de 
Serrat interpretada por el coro. 

El acto estuvo dividido en tres bloques de canciones, la mayoría a 
capella, siendo dos de ellas magistralmente acompañadas con guitarras 
por J.F. Nacarino y Antonio Rodríguez, el “Zorongo gitano”, y con piano 
por el joven Raúl Garcí, el “Halleluya” de Leonard Cohen. El espectáculo 
quiso hacerse más visual proyectando vídeos alusivos al tema que se 
interpretaba en cada momento. Tras el primer bloque tomó la palabra 
María Muñoz, presidenta de la Coral, quien agradeció entre otros a las 
corporaciones municipales su apoyo desde que se comenzaron a realizar 
conciertos. Además, fue la encargada de homenajear a Dª Juani Muñoz, 
miembro desde sus inicios y que hace unos meses tuvo que abandonar la vida activa en la asociación por 
razones de edad. Dª Juani recibió una mención de honor además de un cariñoso aplauso por parte de todos 
los presentes.  

Pepe Valadés intervino a continuación resaltando que es una satisfacción una coral cumpla 30 años, 
debiendo representar un orgullo para su localidad. Destacó que las corales existen gracias a la existencia a 
su vez de un gran público y al apoyo de sus ayuntamientos. Finalizó su intervención imponiendo la  
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Medalla de Extremadura a la Coral en la persona de su presidenta tras ser elegidos para el próximo año 
como representantes de todas las corales extremeñas en cualquier acto que así lo requiera. Dicha medalla 

fue concedida en el año 1989 por la Comunidad Autónoma de 
Extremadura a las agrupaciones corales de la región, representadas 
en su Federación. 

No faltó un vídeo conmemorativo en el que se dio un repaso por la 
historia musical y extra-musical de la Coral, donde se destacaron las 
primeras bodas, misas, los cientos de conciertos dentro y fuera de la 
localidad, los viajes y los proyectos futuros. Tras dicho vídeo, llegó 
el turno de hablar el Director de la Coral desde su inicio, D. 
Francisco Paz González, quien confesó que le gustaba más cantar 
que dirigir, y que el haber tomado este último papel fue fruto de las 

circunstancias. Su homenaje a los antiguos miembros tuvo especial recuerdo, además de para Dª Juani 
Muñoz, para otro histórico de la coral que por los mismos motivos dejó de cantar hace tiempo, y que, no 
obstante, se encontraba disfrutando de ella desde el público, Fernando González. Para ellos iba dedicado 
el próximo tema. Los coralistas, fueron reapareciendo de nuevo sobre el escenario, esta vez vestidos de 
calle sin su uniforme habitual. Según nos cuentan, con este gesto simbólico querían, por un lado, integrar 
sin distinciones a los exmiembros en lo que iba a ser la sorpresa final de la noche, y por otro, identificar a 
la Coral con su pueblo mediante el despojo de ornatos y retorno a sus orígenes. Una vez todos en su lugar, 
se requirió al Director para entregarle de manos de la Presidenta un obsequio conmemorativo especial en 
reconocimiento a sus 30 años de dedicación incansable a la Coral.  

 

El momento más emotivo de la noche llegó tras el recuerdo del Director a los miembros fallecidos Juan 
Gutiérrez, Tomi Delgado y Mercedes Ruiz, sumándolos a la dedicatoria del clásico de la coral “Señor me 
cansa la vida”, que fue interpretado con más fuerza que nunca. El Alcalde de Aceuchal, D. Joaquín 
Rodríguez, invitado a decir unas palabras, felicitó a la Coral por su XXX aniversario, animándoles a 
seguir con la misma ilusión del primer día y fomentando la cultura de la localidad. 

La sorpresa final se reveló cuando todos los antiguos coralistas fueron invitados a subir al escenario e 
interpretar conjuntamente el “Canticorum Iubilo” de Haendl, otro clásico de su repertorio que sonó 
magnífico en aquellas voces tan ilusionadas por cumplir 30 años y decididas a cumplir otros 30 más. 
Como tenían ganas de más, todavía entre aplausos cantaron el “O voso galo” gallego a modo de bis. Fue 
el broche de oro a una noche mágica para la Coral Ntra. Sra. de la Soledad. 
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LA ASOCIACIÓN DE COROS Y DANZAS VIAJA AL PAÍS VACO PARA 
PARTICIPAR EN EL FESTIVAL “Dantza Jaialdia” 

Más de una treintena de miembros de la asociación de Coros y Danzas Ntra. Sra. De la Soledad de 
nuestro municipio viajaban del 22 al 25 de Octubre a la localidad vizcaína de Zalla, para participar en un 
intercambio de folklore. 

Un viaje cultural, donde los miembros de dicha asociación participaban en la jornada del sábado en el 
festival “Dantza Jaildaia” organizado por el grupo Ibai Lorak Dantza Taldea de Zalla (Vizcaya). En dicho 
encuentro también compartían  escenario con el grupo Iamiur Dantza Taldea de Iruña. Un festival, a 
modo de intercambio, tras la visita de este grupo vasco en el pasado mes de Agosto durante la XXXII 
edición de nuestro certamen de Coros y Danzas. Durante su actuación, el grupo piporro, puso en escena 
una muestra del rico folklore de nuestra tierra, con la interpretación de danzas como El candil, Fandango 
Extremeño o Jota de Villafranca.  

Una actuación que fue muy aplaudida por el numeroso público que acudió a la cita. Días de convivencia y 
reencuentros, que los miembros de la asociación han 
aprovechado también para hacer  turismo. El jueves visitaron  
Burgos, y el viernes Bilbao, descubriendo así  los encantos que 
encierran ambas ciudades. Ya el sábado recorrieron  las calles de 
Zalla y los monumentos que la caracterizan como el Palacio de 
Murga o la Fundación Boinas la Encartada.  

El domingo tocó vuelta a casa, tras unos días de intercambio de 
culturas. Con este viaje, la asociación pone fin a una nueva 
temporada que ha estado llena de actividades. Ahora toca 
preparar la nueva campaña, con la que  iniciar también  nuevos 
proyectos. 
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CUANDO EN ACEUCHAL SE LEÍA LA ENEIDA 

Álvaro Guerrero Matamoros 

El pasado 15 de octubre el Museo Arqueológico Nacional publicaba en la 
red social Twitter una imagen para recordar el aniversario de la muerte de 
Virgilio, uno de los máximos representantes de las letras latinas. La 
imagen, a simple vista poco atractiva, puede pasar desapercibida para 
cualquier persona que no sienta un interés mayor que el estrictamente 

necesario por estos temas, ya que es un ladrillo con una breve inscripción en una de sus caras, una 
inscripción de la obra cumbre de Virgilio: la Eneida. Sin embargo, hay un dato que debería llamar nuestra 
atención acerca de ella, ya que se trata de uno de los escasísimos testimonios de la presencia romana en 
nuestra localidad y que muy poca gente de la misma conoce. Pero vayamos por partes. 

Ya hemos mencionado que la inscripción realizada en el ladrillo se corresponde a un fragmento de la 
Eneida, de Virgilio. Publio Virgilio Marón fue un poeta latino que vivió entre el 70 a.C. y el 19 d.C., 
coincidiendo su vida, en parte, con el principado de Augusto. Este le encargó la composición de una obra 
en la que se exaltara el origen divino de la civilización romana y sus fundadores, Rómulo y Remo, y en la 
que se plasmaran los más altos valores morales tradicionales de la sociedad en la que vivía. Así surgió la 
Eneida, donde se narran las peripecias del héroe Eneas desde que escapa de Troya hasta que llega al Lacio 
(Italia).  

Pero ahora vayamos a la pieza en sí. Según 
expone el Museo Arqueológico Nacional en su 
página web, las dimensiones del ladrillo son 
20,20 cm de altura, 20,20 cm de anchura y 5 
cm de grosor. El verso inscrito en ella se 
correspondería al primero del Libro V de la 
Eneida y dice así: Interea med(i)/um Eneas 
iam/ classe tene/bat, es decir, Entretanto Eneas 
mantenía seguro su rumbo. En la parte inferior 
aparece un crismón, un símbolo del 
cristianismo primitivo, que ha permitido a los 
expertos fechar la pieza en el Bajo Imperio 
romano, en el siglo III o IV. Parece haber una 
conexión entre el verso y la doctrina cristiana 
de salvación, pero está afirmación requeriría 
un estudio mucho más en profundidad. La 
lápida ingresó en el Museo (donde actualmente 
se encuentra expuesta) en 1955, aunque 
sabemos que antes estuvo en propiedad de 

Abdón Gutiérrez de Salamanca, vecino de la localidad. 

La inscripción nos permite deducir que las personas que viviesen en los alrededores de nuestra localidad 
en época romana tenían un nivel cultural nada despreciable. Probablemente la pieza se encontrase 
asociada a una villa rural de algún terrateniente, pero las circunstancias del hallazgo nos son 
desconocidas. Sea como fuere es importante saber que en este periodo generalizado de crisis que vivimos, 
cuando el estudio de las letras y las humanidades hace ya tiempo que quedó relegado al fondo del 
armario, en la caja de cosas de las que, supuestamente, podemos prescindir, nuestros antepasados leyeron 
y estudiaron una de las obras cumbre de la literatura latina. 



SOCIEDAD 

EMPRESAS PIPORRAS EXPONEN SUS PRODUCTOS EN LA FERIA 
INTERNACIONAL GANADERA DE ZAFRA 

Año tras año, la Feria Internacional Ganadera de Zafra, supone un punto de encuentro para millones de 
personas de dentro y fuera de nuestra región. Un referente nacional, un magnífico escaparate para los 
sectores agrícola y ganadero.  

En esta edición 2015, que se ha celebrado del 1 al 7 de Octubre, se ha contado con tres productos locales, 
la empresa NACARINO S.L., una empresa familiar de venta de maquinaría agrícola y fitosanitarias que 
ha estado en esta Feria como expositor en 21 ocasiones. También ofreciendo sus quesos artesanos se 
encontraba la empresa Quesos Campo Extremeño de nuestro municipio, al igual que la cerveza “Piporra” 
que podía degustarse en el pabellón institucional en el espacio de Valencia del Ventoso. 
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EL IES TIERRA DE BARROS DONA CABEZAS MANIQUIES A LA AOEX 

El Instituto de Educación Secundaria 
Tierra de Barros, dona un total de 20 
cabezas – maniquíes a la Asociación 
Oncológica Extremeña. El encuentro se 
realizaba en las instalaciones del centro, 
en un acto sencillo al que acudían todos 
los alumnos del ciclo formativo de 
Peluquería.  

 

Con estas cabezas – maniquíes, se trabajará la colocación de turbantes y pelucas dentro del taller de 
estética oncológica en el que colabora la profesora 
del centro Blanca Moreno. Una asociación 
(AOEX), que cuenta con servicios de apoyo 
psicológico y social, formación, sensibilización, 
voluntariado y otros que se ponen al servicio del 
paciente de cáncer y sus familiares en Extremadura, 
a través de las distintas Delegaciones distribuidas 
por nuestra comunidad.  

 

 

TONIBEL HURTADO Y SERGIO SANTOS PRESENTAN EL PROYECTO 
“RADIO EXTRARRADIO” EN CANAL EXTREMADURA 

Tonibel Hurtado, profesora de Lengua Castellana y Literatura y directora del proyecto “Radio 
Extrarradio”, presentaba junto a Sergio Santos, profesor de matemáticas, jefe de estudios adjunto y 
coordinador técnico de la radio el proyecto de radio del IES Tierra de Barros, en el programa El sol sale 
por el oeste de Canal Extremadura Radio.  

Esta iniciativa, comenzaba su andadura durante el pasado curso académico y se mantiene por segundo 
año consecutivo en el centro. Una radio, con una cualidad que la hace diferente al resto de radios 
educativas, y es, su emisión en directo cada día durante los recreos, en horario de 11:10 a 11:30. Los 
contenidos son elaborados por los alumnos de 3º de la ESO, grupos A y B y cuenta con la participación 
de medio centenar de jóvenes. Con este proyecto, se abarcan todos los ámbitos de la lengua española 
asociado además al uso de las TIC. Resaltar que los programas se cuelgan también en un blog, que los 
alumnos se encargan también de actualizar de forma periódica. 

 



  

107.5 FM 

TFN/FAX: 924687295 

radio@aceuchal.com 
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LA E.M.D. RECIBE EL PREMIO A LA “MEJOR ENTIDAD DEPORTIVA” EN 
LA GALA DEL BALONMANO EXTREMEÑO 

El sábado 4 de Octubre, los aficionados al balonmano regional, y al piporro en particular, se vestían de 
fiesta para presenciar la gala del Balonmano Extremeño 2015 que se celebraba al mediodía en el 
Restaurante las Cigüeñas de Trujillo. 

Entre los galardonados, varios miembros de la E.M.D. de nuestra localidad, logrando un total de 5 
premios. El reconocimiento a la mejor jugadora cadete femenina recaía en Soledad Pozo Colín, quien 
también se llevaba el premio a la máxima goleadora de su categoría. Antonio Jorge Pérez Robles, lograba 
el premio al mejor entrenador cadete femenino y Lourdes Pérez Prieto conseguía el título de mejor 
entrenadora infantil femenina. Los premios para la E.M.D. se cerraron con el reconocimiento como  
mejor entidad deportiva, un título que refleja  y premia el gran trabajo de la escuela municipal de 
balonmano, logrando éxitos en todas las categorías. Un premio, este último que recogía el coordinador 
deportivo del municipio Lorenzo Moriano. 

Destacar que los premios corresponden a la temporada 14/15 y que antes de la entrega de los mismos se 
disputaba el partido de la Final de la Supercopa de Extremadura entre el B.M. Tierra de Barros y U.B.P. y 
que termino con  22 - 19. Con este acto se cierra una temporada y se abre otra con nuevos retos para los 
equipos de balonmano de Aceuchal. 
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EL TRIATLETA LOCAL LOPE DURÁN CAMPOS FINALIZA EL AIRONMAN 
“IBERMAN” TRAS UN TEMPORADA TRIUNFAL 

Con la finalización de esta prueba, concluye una temporada que ha constado de 6 pruebas 
de máxima dureza 

A primeros del mes de Octubre, el triatleta local Lope Durán Campos, finalizaba su temporada deportiva 
con la participación en el triatlón distancia aironman (3.800m de natación, 180 kms de ciclismo y 42,2 

kms de maratón)  
“Iberman” 
celebrado en 
Villareal de Santo 
Antonio en 
Portugal. 

¿Cómo fue esta 
prueba, Lope? 

El 3 de Octubre hice 
la última prueba de 
las 6 previstas esta 
temporada, el 
triatlón distancia 
aironman que se 
desarrolló por la 
zona del Algarve de 
Portugal. Salió bien, 
sufriendo al final, lo 
que ya sé por 
experiencia que toca 
sufrir en este tipo de 
pruebas, aunque con 
un resultado 
aceptable, 
consiguiendo en 
natación el sector 
más rápido que he 
hecho, con el 

problema añadido de las medusas y un circuito más grande de lo habitual, pero en fin, salimos ilesos de 
las medusas, porque hubiera influido mucho en el resto de la carrera, la parte de bicicleta muy dura, 
porque aquella zona alejada de la costa, hay grandes sierras, con casi 2000 metros de acumulado, hasta 
entrar en la parte española, donde lo más destacado fue el aire, aunque lo peor fue la maratón, donde lo 
pasé relativamente mal, sobre todo los últimos 22 kms, donde las fuerzas empezaron a fallar y tuve que 
tirar para adelante como pude hasta lograr llegar a la meta. 

Lope Durán, arriba izqda.. Maratón de Sevilla, maratón de Roma, Millas romanas- arriba 
drcha.; 101 kms de ronda, centro derecha, debajo, aironman de Vitoria, y abajo 
izqda..aironman, Iberman 
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¿Por qué la maratón se hace tan dura? 

Pues se hace difícil por defecto, es ya el último sector y ya llevas varias horas haciendo deporte, en mi 
caso, llevaba ya 8 horas. El aironman, está inventado para correr una maratón ya cansado, es una prueba 
de resistencia extrema o máxima. Se hace dura, para los aficionados de término medio, por el acumulado, 
a la gente de élite, porque van a mayor ritmo y también les cuesta, y a los que tienen menor capacidad, 
porque a su vez, tienen que estar más horas, por ello para todos es muy duro este último tramo. 

La sexta prueba conseguida, ¿Repasamos, cual ha sido el calendario de esta temporada? 

Si claro. Yo empecé la temporada el 26 de Octubre de 2014 y he estado 11 meses y medio de preparación 
ininterrumpida y la primera prueba que hice fue en Febrero la Maratón de Sevilla, fue bien, porque era 
invierno y porque solo practicaba principalmente correr. En Marzo, tocó disfrutar de una experiencia 
bonita, junto a 6 compañeros, en Roma, allí disputé una maratón, que fue especial por el entorno. La 
siguiente prueba fueron “las Millas Romanas”, que realicé junto a mi amigo Antonio Rodríguez, “El 
turco”, un total de 101kms, una gran carrera, con un tiempo excelente para ambos. En Mayo, hice los 101 
kms de Ronda, la prueba que más me ha costado de las 6. Allí no me encontré ni un kilómetro llano, un 
camino de grandes subidas y bajadas con enorme dificultad. El pasado 13 de Julio, realicé el aironman de 
Vitoria, una prueba que disfrute mucho, por mi momento físico, fue la que hice con menor dificultad. El 
cierre de la temporada ha sido a primeros del mes de Octubre, el aironman “Iberman”. 

Una temporada dura, que nadie te recomendaba ¿Por qué lo has hecho? 

Es cierto, que nadie me recomendaba realizar todas estas pruebas en una sola temporada. Pero, cada uno 
tenemos un grado de cabezonería, y el mío para las pruebas deportivas en un poco alto, cada uno confía 
en lo suyo, aunque he sido un poco temerario. Si me hubiera lesionado, hubiera sido autocrítico conmigo 
mismo, pero no ha sido así. La vida está llena de retos, de motivaciones personales, yo quería hacer una 
especia de constitución deportiva, quiero hacer lo máximo en un año y creo que no volveré a hacerlo. 
Ahora creo saber dónde está el límite del cuerpo mío, y a partir de aquí haciendo menos me encontraré 
bien, después de haber hecho esto. Ahora sé dónde está el límite. 

¿Cuál es la sensación tras conseguir todo esto? 

Una sensación de alegría enorme, tanto en lo deportivo como en lo personal. En esta vida, todos tenemos 
obligaciones, pero necesitamos un ocio, un incentivo, una ilusión. Yo, lo enfoco por el deporte, y mis 
ilusiones son superar hazañas deportivas, me queda una ilusión grande, tengo “hambre de gol”, como 
diría un futbolista. Quiero hacer cosas nuevas, diferentes, incluso más duras, pero sin quemarse, sin 
desanimarse, porque estos meses de trabajo han sido duros, difíciles, salir a correr en verano a las 5 de la 
tarde, ir a la piscina en pleno invierno… un trabajo enorme que no es posible sin la ayuda de la mente y 
sin el apoyo de los tuyos. 

¿Cuáles serán tus nuevos retos? 

Primero toca descanso deportivo, hasta primeros de noviembre, y el año que viene, nuevos retos, 
principalmente la “Ultra Ebro Swimm Maraton”, un total de 31 kms a nado en un máximo de 8 horas para 
realizarlo. También quiero hacer la dos rutas cicloturistas, la “Quebrantahuesos”, y la “Perico Delgado”. 

 



DEPORTES 

ÉXITO DE PARTICIPACIÓN EN EL III CROSS URBANO DE ACEUCHAL 

En torno a 700 personas, desafiando a la lluvia,  se dieron cita el pasado sábado 24 de Octubre para 
participar en las diferentes categorías deportivas del III Cross Urbano de Aceuchal. Una cita con un color 
especial, el rosa, de las camisetas regaladas a los participantes de las distintas pruebas, ya que parte de lo 
recaudado en la inscripción se ha donado a la Asociación Oncológica “Tierra de Barros”. 

Un evento deportivo, organizado por la concejalía de deporte y concejalía de juventud, ocio y tiempo 
libre, del ayuntamiento de Aceuchal y que ha contado con la colaboración del club Itaca Aventura, el 
CAPEX, Guardia Civil, miembros de Protección civil y la Policía local. 

Desde las cinco de la tarde aproximadamente, comenzaron a sucederse las carreras que estaban abiertas a 
todos los públicos y edades, iniciando la prueba los más pequeños 
de la categoría chupetín y prebenjamin con un recorrido de apenas 
50 y 100m., que partía del Centro de Salud. Así fueron 
sucediéndose todas las pruebas, con circuitos de diferentes 
distancias y según edades repartidos por la zona centro de nuestro 
municipio, que durante la prueba deportiva estuvo cortada al 
tráfico. 

Destacar la enorme participación de deportistas locales en todas 
las modalidades deportivas, subiendo muchos de ellos al pódium. Los vencedores locales del cross fueron 
Antonio Rodríguez Linares  y Mª Juli Guerrero Guerrero.  

Aunque fueron muchos los corredores que 
acudieron a esta cita, sin duda lo más destacado, fue 
la  realización de una marcha solidaria, una 
caminata de 2,5 kms, que supuso un rotundo éxito 
de participación, llegando a las  200 inscripciones y 
que partía con miembros de la asociación 
oncológica portando una pancarta. Una caminata 
para todos los públicos, con un fin, apoyar a los 
enfermos de cáncer. Tras esta marcha, toco dar paso 
a la entrega de premios, con la subida al pódium de 
los tres primeros de cada categoría, tanto en la 
modalidad masculina como femenina. Al final, 

también hubo un reconocimiento especial para los miembros de protección civil, así como para Isa 
Rodríguez y Lope Durán por su ayuda 
desinteresada en la organización del cross. La 
tarde concluyó con una exhibición de 
spinning por parte del centro de artes 
marciales Duelt de nuestro municipio. Más de 
60 personas, se subieron a la bicicleta, para 
dar muestra al ritmo de la música, de esta 
modalidad deportiva cada día con más auge 
en nuestro municipio. 
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CLASICACIÓN III CROSS URBANO 
BENJAMÍN  

Masculino/ Femenino 
ALEVIN 

Masculino / Femenino 
 

INFANTIL 
Masculino / Femenino 

1º  Sergio Rico Meneses // 
Pilar Martínez Carrillo 

1º Alejandro Asensio Colín // 
    Lucía Vicente Barroso 

1º  Luis Miguel Cantón // 
     Andrea Lemos 

2º Sergio Ramos García // 
Judith Pozo Vidal 

2º Antonio M. Merchán García // 
    Blanca Parra Martínez  

2º  Ismael Acedo Morales // 
     Paloma Muñoz Merchán 

3º  Nicolás Carretero González // 
María Díez Rangel 

3º  Francisco Cortés Martínez //        
Rosa Puerto Paula 

3º Carlos Rodríguez Lozano// 
    Rocío González Gutiérrez 

 
CADETE 

Masculino/ Femenino 
JUVENIL 

Masculino / Femenino 
 

ABSOLUTA 
Masculino / Femenino 

1º Gonzalo Penco Guerrero // 
     Lucía Obreo Chavero 

1º  Antonio J. Pereita Rodríguez // 
     María Rico Meneses 

1º Genaro Pizarro Nogales // 
     Elena Romero Martínez   

2º  Andrés Cortés Hernández // 
     Raquel Prieto Romero 

2º  J. Manuel Blanco Martínez // 
     Laura De Benito Cabezas 

2º Carlos de Moreno García // 
Adelaida Rodríguez Manchón 

3º  Francisco San Juan Sánchez // 
     Nerea García Rodríguez  

3º  Pedro José Cano Román // 
     Elisabeth Lemos  

3º Antonio J. Sanchez // 
    Yolanda Lavado Díez 

 
VETERANOS A 

Masculino/ Femenino 
VETERANOS B 

Masculino / Femenino 
 

VETERANOS C 
Masculino  

1º  Francisco Arroba Paredes // 
     Sara Candelario Cortijo 

1º  Narciso José Lavado Lavado // 
     Concepción González Calderón 

1º Joaquín Domínguez 
Romero     

2º Juan Manuel Zamora Castillo //   
    Carmen Concha Cordón Toro 

2º  Miguel Ángel Pérez Espinosa // 
     Mari Juli Guerrero Guerrero   

2º  Manuel Barrera 
Rodríguez 

3º  Manuel Carretero Fernández // 
     Soledad García Ordoñez 

3º  Franciso Javier Mesias Álvarez / 
     Susana Mª Branquiño Liberio 

3º   Francisco José Penco 
Gallego 
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¿UNA EVA SIN REFUGIO EN EL PARAISO? 

 
                                    Antonio González Caballero 

 
En el particular Edén de la sociolingüística, rama que estudia los distintos 
aspectos sociales y culturales que influyen en el uso de la lengua, la diferencia 
de género en las palabras se presenta bajo la forma de fruto apetitoso y delicado 

que todos quieren degustar. Por ello, uno de los problemas seculares y de granada actualidad relacionado 
con este asunto es el considerar al lenguaje como uno de los causantes  de la transmisión de estereotipos 
de género, apretando el gatillo contra una lengua, al parecer, sexista y que merma la igualdad entre 
hombres y mujeres,… mujeres y hombres (no vaya a ser que se molesten). 

Las defensoras de esta postura en un flaco intento de necesidad de reconocer los derechos e igualdades a 
las minorías o grupos marginados afirman que el lenguaje refleja la desvalorización de lo femenino y, por 
tanto, contribuyen a reforzar esta situación de flaqueza en la que encontramos a una mujer desprotegida y 
envuelta en una aureola de vulnerabilidad.  Desde mi punto de vista, el sexismo no está en el lenguaje, ni 
mucho menos en las palabras; sino en el intelecto de cada uno de los hablantes y el uso que hace de la 
lengua. El masculino genérico no reduce el papel de la mujer porque su presencia en la sociedad ha 
cambiado hasta el punto de alterar el contenido de las palabras. Antes de nada, os invito a que 
reflexionemos sobre estas oraciones: 
 

‘Los alumnos han aprobado todas las asignaturas’ 
‘Los jueces condenaron al ladrón ’ 

 
 En la primera todo lector entiende que los ‘alumnos’ que han aprobado todas las asignaturas son tanto 

chicos como chicas. Pero en la segunda, pocos han pensado en la posibilidad que los jueces sean mujeres. 
De ahí la idea de que se entiende más como un fenómeno social que lingüístico. Es más, el uso del género 
gramatical masculino no solo no ocultaría a la mujer sino que, al contrario, las pondría en el lugar que le 
corresponde haciéndolas emerger como individuos en posición simétrica de una manera discursiva con 
respecto a los varones. Lo que reduce el protagonismo de la mujer, lo que la mantiene oculta es el mal uso 
del género gramatical femenino, que las priva de significación universal. La causa no está en el sistema de 
la lengua, sino en cómo se articula en el uso social. La lengua puede inducir, pero en ningún caso 
dictamina de manera sentenciosa. 

No obstante, bien es verdad que existe una importante parte de la competencia léxica de los hablantes 
con connotaciones semánticas despectivas. En español, encontramos la oposición “zorro-zorra” con el 
significado de hombre astuto y mujer fácil; utilizamos el “gallo” o la “gallina” dependiendo del grado de 
valentía de una persona; “cojonudo” o  “coñazo” si algo es bueno, interesante o malo y aburrido; 
gobernante/gobernanta, verdulero/verdulera, secretario/secretaria,… Palabras, modismos y frases hechas 
que sí desprestigian a la mujer y que tenemos que reducir su uso en la medida de lo posible, pues muchas 
pertenecen ya a nuestro acervo cultural, formando parte de la  historia de lengua que, como entidad 
humana que es, tiene que (con)vivir con sus aciertos y errores y que en ningún momento busca herir la 
sensibilidad de la mujer. 



OPINIÓN 

 
Por utilizar solo “alumnos” como genérico de estudiantes chicos y  estudiantes chicas, no debe ser 
analizado como un término discriminatorio y, mucho menos, sexista; pues las palabras son pura 
abstracción y les confiamos el significado que nosotros mismos le queremos dar. Además, el uso reiterado 
de “alumnos y alumnas” puede dificultar la comunicación lingüística. Entonces, ¿cada vez que los 
profesores citen a los padres de los alumnos para alguna reunión informativa deberían dirigirse a ellos con 
“Queridos y queridas padres y madres de los alumnos y alumnas”?  

 
Más allá de la lengua y su uso, sí notamos sexismo en ciertas acciones y comportamientos humanos y 

mensajes publicitarios y medios de comunicación, que ocultan a la mujer posicionándola en un segundo 
plano. Cuando se alcance el equilibrio en todos los ámbitos profesionales se acabarán los sexismos 
relacionados con las lenguas. Cuando se dejen de poner carteles en discos y pubs anunciando “entrada 10 
euros – chicas gratis”, cuando rompamos con la idea obligada de regalar a los niños aperos de labranza y 
armas como juguetes y a las niñas muñecas y cosmética para el acicalamiento y menaje para cocina 
podremos hablar ya de igualdad de géneros en el lenguaje. Una burda arroba no va a solucionar la 
distinción de sexos, simple y llanamente porque no está considerado un signo lingüístico; ni la asombrosa 
creatividad léxica de muchos de nuestros políticos diferenciando, por ejemplo, miembros de “miembras”; 
reportando nada más que “retrogradismo”, atraso e incultura al país. 

 
 
 
 
 
 

 
 



CONSUMO 

 

DINITROFENOL, ADELGAZA O MUERE 

Su venta está prohibida, aunque la adquieren por internet. Los médicos advierten que cualquiera que sea 
la dosis, es peligrosa y en ocasiones la muerte es inevitable. 

Los trabajadores de la Primera Guerra Mundial que fabricaban explosivos y que estaban expuesto al 
dinitrofenol adelgazaban muy rápidamente. 

Se dice de ella que es la viagra del adelgazamiento, promete 
efectos espectaculares (aumento de musculatura y 
disminución de peso) en muy poco tiempo pero esconde unos 
efectos secundarios altamente peligrosos que pueden llegar a 
la muerte. 

Se trata del dinitrofenol, más conocido por sus siglas DNP, un 
compuesto químico usado de forma residual en circuitos 
culturistas para esculpir cuerpos con cero grasas. En los foros 
que hablan sobre ellas se advierte de sus peligros y de sus 
efectos secundarios: sudoraciones excesivas, deshidratación, 

aumento de la fiebre, problemas para respirar… las primeras horas el cuerpo reacciona de forma extrema 
ante los compuestos químicos de la pastilla. Después se habitúa y comienza el proceso de quemado de 
grasas. 

Sin embargo, los médicos advierten que cualquiera que sea la dosis, es peligrosa y en ocasiones la muerte 
es inevitable. El último caso conocido es el de la joven británica de 23 años Sarah Houston, que sufría 
bulimia y que tomó de estas pastillas para continuar perdiendo peso. Las horas previas a su muerte le 
comentó a sus compañeros de universidad (estudiaba Medicina en Leeds) que se encontraba mal, con 
fiebre y con dificultades respiratorias. 

 

NUEVO VIRUS PARA MÓVILES 

“No puedo creer que seas tú la que sales en esta 
foto, ¿o es un montaje?”. Este es el texto que 
están recibiendo algunos usuarios, pero el 
objetivo del remitente es instalarte un nuevo 
virus.  

Cuando se pincha en el enlace se abren páginas 
de contenido pornográfico, que sirven como 
puente para que el virus acceda al dispositivo. 
Luego reenvía el mensaje a todos tus contactos 
de las redes sociales. 

 

    EL APUNTE  

Volkswagen revisará 8,5 millones de 
coches 

El próximo mes de enero, se producirá una de las 
mayores llamadas a revisión de la historia del 
automovilismo en Europa. Después de que las 
autoridades alemanas desecharan el plan de 
reparaciones voluntarias anunciado por 
Volkswagen, el fabricante se ha visto obligado a 
iniciar la inspección de 8,5 millones de vehículos 
en toda la Unión Europea. El proceso podría 
extenderse durante todo el año que viene. Lo que 
aún no está claro es cómo se llevará a cabo la 
llamada a revisión de los vehículos. 



 



 



 


